



Die anwesenden geehrten Mitglieder und erfolgreichen Lehrgangabsolventen mit Stefan Raab (rechts) sowie Patrick Schwarz und Norbert Winkler (Erster und Zweiter von links). Foto: dp

# BRK-Bereitschaft mit großem Arbeitspensum

## Bei Jahresversammlung Bilanz gezogen – Helfer vor Ort rücken zu 164 Einsätzen aus

**Falkenstein.** Ehrenamt ist das Fundament des Roten Kreuzes. Dies ist in der BRK-Unterkunft wieder einmal deutlich geworden, wo die Bereitschaft das zurückliegende Jahr verbunden mit einigen Ehrungen Revue passieren ließ. Der Jahresrückblick, die Ehrung treuer Mitglieder sowie eine kurze Vorschau bildeten die zentralen Themen bei der Jahresversammlung der BRK-Gemeinschaft in der Rotkreuzunterkunft.

Bereitschaftsleiter Patrick Schwarz konnte hierzu neben einer stattlichen Mitgliederschar insbesondere Sachgebietsleiter Stefan Raab vom BRK-Kreisverband Cham, Kreisbereitschaftsleiter Norbert Winkler sowie die beiden Bereitschaftsärzte Dr. Johann und Franz Engl begrüßen. Der dann folgende Jahresbericht des Bereitschaftsleiters zeugte einmal mehr von einem breitgefächerten abgearbeiteten Aufgabengebiet. Seinem Jahresrückblick schickte Schwarz voraus, dass es eine Personalveränderung gegeben habe. Die Nachfolge von Thomas Mackiewicz, der die Leitung der HvO zur Verfügung gestellt habe, habe Christian Aumert angetreten. Die Helfer vor Ort

(HvO) rückten zu 164 Einsätzen aus und leisteten dabei 210 ehrenamtliche Einsatzstunden ab. Der Fachbereich Einsatzdienste (Leitung: Florian Engl) gliederte sich in fünf Sanitätsdienste und sechs Hilfeleistungen mit insgesamt 95 Helferstunden sowie die Teilnahme an verschiedenen Übungen im Katastrophenschutz und mit anderen Hilfsorganisationen („Roter Eber“ in Chamerau, Übungen mit Feuerwehr und Brandschutzwoche Arach) auf und erforderten 100 Gesamtstunden.

### *Blutspendetermine: 550 ehrenamtliche Stunden*

Bei jeweils vier Blutspendeterminen – die Leitung dieses Fachbereichs hat Isabella Klein inne – in Falkenstein und Michelsneukirchen übernahmen die Helfer der Rotkreuzgemeinschaft im Jahr 2018 die Registrierung und Verpflegung der insgesamt 1001 (Vorjahr: 1015) Spender, davon 39 Erstspender. Dabei wurden 550 ehrenamtliche Gesamtstunden geleistet.

Neu bei der Falkensteiner Bereitschaft ist der Fachbereich Kleider-

kammer. Die 2017 vom Helferkreis für Flüchtlinge übernommene Kleiderkammer befindet sich seit Dezember 2018 in der Bahnhofstraße und wird von Patrick Schwarz geleitet und erforderte 600 Stunden.

### *13 neue Mitglieder aufgenommen*

Das Jugendrotkreuz unter Leitung von Isabella Klein gliedert sich auf in eine Mini Gruppe sowie die von Christian Aumert geführte Jugendgruppe. Weiter berichtete Schwarz von der Erneuerung der Ausrüstung (Notfallrucksack HGvO, neue Einsatzkleidung, Sauerstoffflaschen, Fahrtenbuchmappen) und Ergänzung um Beachflags sowie eines Pavillonzeltes.

Die ehrenamtlich geleisteten Gesamtstunden, die auch eine Altkleidersammlung beinhalten, bezifferte Patrick Schwarz mit 1925, wozu noch zahlreiche ehrenamtliche Stunden im Rettungsdienst kommen. Als sehr erfreulich bezeichnete Schwarz ferner die Aufnahme von 13 Neumitgliedern.

Wie der Vorschau des Bereitschaftsleiters zu entnehmen war, sind unter anderem wieder monatli-

che Bereitschafts- und Gemeinschaftsabende, Ausbildung, Übungen, die Renovierung der Unterkunft, Gestaltung des Jugendraums sowie etliche Sanitätsdienste vorgesehen. Sowohl Sachgebietsleiter Stefan Raab als auch Kreisbereitschaftsleiter Norbert Winkler würdigten anschließend die vielfältige Arbeit vor Ort.

Einen Höhepunkt der Zusammenkunft bildete im Anschluss die Ehrung langjähriger Mitglieder sowie der Teilnehmer am BRK-Einführungsseminar, von Grund- und Fachlehrgängen, die Sachgebietsleiter Stefan Raab zusammen mit Bereitschaftsleiter Patrick Schwarz und Norbert Winkler vornahm.

### **Ehrungen**

Mit Urkunden und der jeweiligen Auszeichnungsspanne wurden geehrt für **25 Dienstjahre:** Sonja Wagner; für **35 Dienstjahre:** Robert Urban; für **55 Dienstjahre:** Heinrich Cegla.

22 Blutspendehelfer wurden mit der Ehrennadel des BRK in Silber ausgezeichnet. Mit der Blutspendehelfer-Ehrennadel in Gold wurden geehrt Isabella Klein und Wolfgang Steinkirchner.